
第２部会【福祉・教育・文化部門】会議概要録 

【開催概要】 

 ○ 名 称：平成28年度 第８回 東区自治協議会 第２部会 

 ○ 日 時：平成28年１１月１５日（火）午前１０時～正午 

 ○ 場 所：東区役所 会議室Ｃ 

 ○ 出席者：吉田委員、本望委員、安藤委員、佐藤（恵）委員、石垣委員、 

山田（久）委員、山田（フ）委員、井川委員 

       （事務局）地域課、健康福祉課 

【審議内容】 

１ 「地域防災推進事業」（第１部会企画担当）の研修会について 

第２部会委員の研修会への出欠を確認しました。 

２ 「東区まちの魅力発見事業」について 

（１）東区歴史浪漫めぐりツアー（第２回東区めぐりツアー）について 

  10月 29日（土）に開催した「東区歴史浪漫めぐりツアー」について、別紙 

アンケート結果をもとに振り返りを行いました。 

（２）第３回東区めぐりツアーについて

  11月 11日（金）に開催した「第３回東区めぐりツアー」について、別紙アンケート

結果をもとに振り返りを行いました。 

（３）世代間交流イベントの開催について 

具体的な事業内容について、以下のとおり検討しました。 

  【事業概要（案）】 

    世代間交流を目的に、子どもから高齢者まで幅広い世代が集い、楽しめるイベント 

を開催する。 

【事業内容（案）】 

  ・東区プラザホールを会場に、２～３月に実施。 

  ・地域で活躍している方を出演者に招き、音楽演奏、体操、バルーンアート、落語、 

○×クイズなど、多くの世代が楽しめる構成とする。 

    ・参加者の募集にあたっては、区だよりによる広報のほか、高齢者施設に呼びか 

ける。 



３ 平成 29年度特色ある区づくり予算（区自治協議会提案事業）について 

第２部会担当の福祉分野の事業について、以下のとおり検討しました。 

   【事業概要（案）】 

    子どもから高齢者まで、皆が気軽に集い交流できる居場所について情報収集し、 

居場所づくりの参考として活用できるよう、冊子にしてまとめる。 

【事業内容（案）】 

    ・健康福祉課や社会福祉協議会と連携し、地域の茶の間や子ども食堂などの 

居場所を一覧にしてまとめた冊子を作成する。 

    ・収集した居場所に関する情報は、コミ協単位など地域別にして掲載する。 

４  その他 

  東区教育支援センターから、12月 22日（木）に開催する東区教育ミーティングの概

要について説明がありました。 

【次回開催日】

日 時：平成28年１２月１３日（火）午後２時～  

会 場：東区役所 会議室Ｃ 



参加者：22人 アンケート提出：23人（スタッフ1名提出 100.0% （回収率）

年齢
１０代以下 1 ３０代 1 ４０代 2
５０代 1 ６０代 7 ７０代 9
８０代 2 計 23

性別
男性 12
女性 11
計 23

お住まい
東区 19
中央区 1
西区 1
市外 2 （阿賀野市）
計 23

（１）本日の東区歴史浪漫めぐりツアーはいかがでしたか。

満足 14
やや満足 6
ふつう 2
やや不満 0
不満 0
未回答 1
計 23

（2）参加の動機をお聞かせください。（複数回答可）

20
13
12
3
7
55

《その他》

・東区をもっと知りたいから。

・（子供に話ができるよう）地元を知っておくべきだと思ったから。

・市内の地理を学びたいため。

・東区のみならず、他区の普段行かないところも一日で行けて楽しそうだったから。

・短時間で色々なところを巡って、発見がありそうだったから。

・一緒に参加した子供も歴史が好きなため。

計

10月29日（土）　東区歴史浪漫めぐりツアー　アンケート結果
＜北国街道～牡丹山諏訪神社古墳～古津八幡山古墳～緒立八幡宮古墳～菖蒲塚古墳＞

歴史に興味があるから

友人・知人に誘われたから
その他

「北国街道」に興味があるから
古墳に興味があるから

満足

61%
やや満足

26%

ふつう

9%

未回答

4%

（１）満足度

歴史に興味

があるから

36%

「北国街道」

に興味がある

から

24%

古墳に興味

があるから

22%

友人・知人に

誘われたから

5% その他

13%

（２）参加の動機

別紙１



・阿賀野川沿岸（福島潟含む）　　　　　　　３名

・北国街道（今回の松崎・河渡の続き）　　２名

・東区の山・潟・掘割跡

・通船川

・古阿賀（十二潟）地区

・白山神社

・東堀、西堀

・横田切れ（燕市）

・新幹線の車両基地

・北区、江南区の史跡

・各区の酒造会社

・大河ドラマに推挙できるような市内の人物にまつわるスポット

・大変有意義な一日でした。次の企画がありましたら、また参加させていただきます。

・緒立八幡宮、菖蒲塚古墳は少し期待外れでしたが、新潟の歴史がよく分かった一日でした。有難う。

・見聞を広げることができました。寒い中お疲れ様でした。

・立派な資料で、参加した甲斐がありました。

・細かいところが聞けてよかった。ガイドがよかった。

・藤戸神社、薬師庵、大形神社、大仏の塔をめぐり、松崎・河渡の歴史がよく分かり、感激いたしました。

・北国街道めぐりにもっと時間を割いて、もっと詳しい説明が聞けるようにしていただきたい。

・各所の見所で説明をしていただいたのですが、もう少しわかりやすいと良かったです。

・内容が多く疲れましたが、フリータイムがなく残念でした。

・時間配分を上手にしてほしかった。

・大変ありがとうございました。天候は別にして、勉強になりました。

・今後も土日に行けるこういう企画を楽しみにしています。

・毎年このようなツアーをお願いします。

（４）ご意見・ご感想などご自由にお書きください。

（３）本日訪れた場所以外に、東区をはじめ新潟市内で訪れてみたい歴史浪漫スポットがありましたら
　　　お聞かせください。

・開催日をもっと暖かい時期にしていただきたい。寒かったです。　(3名)

・北国街道を歩くことができてよかったです。小林先生のお話もよく分かりました。著書の記述の背景がよく
　わかりました。

・歴史が好きですので、先生方の詳しいお話は楽しみにしていました。もっとお話を聞けたらと思います。
　東区内の名所が分かり、良かったです。

・深秋の景色を楽しみながら、古墳めぐりをしたことは来し方、行く末に思いを馳せることが出来て
　大変嬉しかったです。幹事の皆さま方、ご苦労様でした。有難うございました。

・北国街道は地図が配布されたので覚えやすく良かった。古墳４か所は、広域に渡るので、目的地とバスルート
　を示した簡単な地図を配布してほしかった（新潟市観光ミニマップに追記で可）。そして、バスの中から周辺の
　名所などを時折紹介してくれるとさらに良いと思いました。

・雨予報であったが降られず良かった。菖蒲塚へ行こうと思っていたが行くチャンスがなく今回行かせてもらって
　非常に良かった。

・説明に使用した機器（ガイドホン）がすぐに切れてしまい、大切な説明を聞きのがしてしまったことが何回か
  ありました。



参加者：３７人 アンケート提出：３６人 回収率 97.3%

年齢
５０代 1
６０代 19
７０代 12
８０代 4
計 36

性別
男性 11
女性 25
計 36

お住まい
東区 35
中央区 1
計 36

（１）本日の東区めぐりツアーはいかがでしたか。

満足 27
やや満足 5
ふつう 0
やや不満 1
不満 0
未回答 3
計 36

（2）どのようにしてこのイベントを知りましたか。（複数回答可）

28
0
8
0
36計

11月11日（金）　東区めぐりツアー　アンケート結果
<山の下閘門排水機場～じゅんさい池公園～新潟メガソーラー発電所～北越紀州製紙新潟工場>

東区だより

その他

ポスター
友人・知人から

満足

75%

やや満足

14%

やや不満

3% 未回答

8%

（１）満足度

東区だより

78%

友人・知人か

ら

22%

（２）参加の動機

別紙２



・とても分かりやすくてよかったです。　　（１６名）

・東区に住んでいますが、初めて知る所ばかりでとてもびっくり、勉強になりました。

・今まで行ったことのない場所が見られて大変良かったです。

・東区でも知らない所があったので良かった。

・知らないことを知ってよかったと思います。

・短く各所の紹介がよくできていました。

・興味深い。

・満足。

・普通。

・動画が望ましい。

・いらないかも。

・東北電力火力発電所　　（２名）

・新潟西港

・新潟空港

・東区マップに掲載されている神社

・初参加。すべて魅力ある箇所でした。主催してくださった関係各位に厚くお礼申し上げます。

・次回も参加したいと思いました。食事もおいしかったです。

・お昼の食事がおいしかったです。

・現場を見ると一段と楽しい。

・またこういう機会があったらいいと思います。ありがとうございました。

・来年もまた、宜しくお願いいたします。

・山の下閘門排水機場、とても興味深く印象に残りました。

・じゅんさい池公園のガイドが非常に良かった。（公園の生い立ち、現況、樹木、植物の説明）

・初めてなので（めずらしいやら、感心することやら）もう少し参加してみたいです。

・今日はありがとうございました。閘門の船の動きを見られて良かったです。

・第３回に参加しましたので、次回も参加したいと思います。

・旧・日本鋼管（現・ＪＦＥ精密株式会社）

（５）ご意見・ご感想がありましたらご自由にお書きください。

・山の下閘門排水機場の船の通行が迫力があって良かった。

・大変満足でした。

・初めて参加をしました。本当に素晴らしい企画でした。お昼のお弁当もおいしかったです。
　また、参加したいと思います。

・とてもわかりやすく写真もきれいで良かったです。絵・セリフもすっきりしていて良かったです。
　建物の説明の際、簡略な地図で場所を知らせてもらうともっと分かりやすかったと思います。

（４）本日訪れた場所以外に、東区内の魅力的な場所や事柄をご存じでしたらお聞かせください。

（３）東区の魅力を紹介するデジタル紙芝居のご感想をお聞かせください。

・全く知らないことに触れ、とても楽しかったです。食事もおいしかったです。また参加したいです。
　メガソーラー、もっと楽しく、短く。北越紀州製紙新潟工場の時間が足りない。もっと見学したかったです。

・足が悪いため、階段が有りすぎたので大変でした。北越紀州製紙があまり広くてびっくり。
　また、機会がありましたら見学したいです。



・閘門の中を船に乗りたいです。

・排水処理場や浄水場を見てみたい。

・沼垂テラス、まだ行ってないけど、行ってみたいです。ソーラーの所は少し面倒でした。

・先着順よりも抽選の方が良いかも。

・なるべく春～秋季のイベント回数を増やしてください。

・通船川とじゅんさい池は東区の宝です。

・バス座席もＡ・Ｂに分けると乗降がスムーズになると思った。昼食おいしかったです。温かいお茶に味噌汁、
　今日の天気に温まりました。

・歴史、史跡を説明付きで紹介していただければと思います（東区マップの神社等）。東区以外ですが、西堀の
　お寺等、中庭や建物の素晴らしいところがあるようですので、市として取り上げていただけたらと思います。

・お昼のお弁当が大変おいしかったです。身近なところの大工場で頑張っている方々がいることを知り、
　頭が下がります。何事も大切にと思いました。


